



“ SI VIENE la minuta por parte del Senado, les anticipo que el PAN va a actuar de conformidad con la oferta que hicimos a los electores y a votar en consecuencia en contra de cualquier minuta que se apruebe en contra de lo que nos comprometimos”

Santiago Creel Miranda
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados

DIPUTADOS de todas las bancadas analizaron el informe en materia de política interior, ayer.

“Estrategia fallida”, subraya Santiago Creel

PAN y PRI retoman el “jaloneo” por modificaciones a la minuta



• Por Yulia Bonilla
y Manuel Velázquez

El desencuentro al interior del bloque de oposición en San Lázaro se reanudó, luego de que el PAN adelantó su voto en contra de la minuta que fue discutida en el Senado de la República para ampliar el tiempo en que las Fuerzas Armadas se encargarán de la seguridad pública, mientras que el PRI insistió en señalar que la acción y presencia del Ejército es necesaria ante los niveles de violencia que hay en el país.

EL DATO

CON 87 VOTOS A FAVOR y 40 en contra, Morena, junto con la mayoría de senadores del PRI y PRD, avalaron la reforma constitucional sobre las fuerzas armadas.

En entrevista, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, en calidad de integrante de Acción Nacional, anunció que su bancada no acompañará las modificaciones que ayer fueron discutidas en el Senado.

El panista dio lectura a uno de los acuerdos firmados por el PAN, PRI y PRD al conformar la coalición Va por México, en los que se comprometieron a restituir la seguridad pública como función "eminentemente civil" y a restablecer los apoyos para el fortalecimiento de las policías estatales y municipales.

Sostuvo que esta fue una de las razones por las cuales la población emitió su voto a favor del bloque opositor en 2021 y que, además, fueron los presidentes de los tres partidos quienes suscribieron el acuerdo.

"Si viene la minuta por parte del Senado de la República, les anticipo que el Partido Acción Nacional va a actuar de conformidad con la oferta que hicimos a los electores y a votar en consecuencia

en contra de cualquier minuta que se apruebe en contra de lo que nos comprometimos", advirtió.

Creel Miranda sostuvo que ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas sería prorrogar "el desastre de resultados de una estrategia fallida" y lo que consideró como la inconstitucionalidad del hecho.

En otro sentido, el panista rechazó que la política de "militarización" implementada por el jefe del Ejecutivo sea la que aplicó el expresidente Felipe Calderón, pues en su sexenio había "un marco más

amplio y abierto para la participación de las Fuerzas Armadas".

En ese contexto, reiteró el llamado al Presidente Andrés Manuel López Obrador para que atienda su petición sobre la reunión para exponer su propuesta de seguridad.

En tanto, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, señaló que su bancada esperará a analizar lo que el Senado decidió y consideró que la reforma debe ser ratificada, "porque el país está en un momento muy violento".

Además, llamó a la bancada de Movimiento Ciudadano a "ser congruente" con las declaraciones del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, quien reconoció la labor de militares durante los hechos violentos ocurridos recientemente.

En respuesta a las recientes declaraciones del dirigente nacional de Acción Nacional, Marko Cortés, quien advirtió sobre la ruptura de la alianza en caso de la aprobación de la reforma, el priista dijo esperar que esto no ocurra y le pidió "que revise su postura y que platique con sus gobernadores".

9

Votos obtuvo Morena de la bancada tricolor